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VERBALE del Consiglio n. 4  del 13.03.2023 

 

L’anno 2023 il giorno 13 del mese di marzo si è riunito in videoconferenza tramite la piattaforma 

online dell’Ordine, alle ore 18:30, il Consiglio direttivo per discutere il seguente 

 

Ordine del Giorno 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Variazione Albo; 

3. Designazione Terne; 

4. Parcelle; 

5.Programmazione attività 2023 e definizione di un flusso ben definito per l’organizzazione di 

seminari/convegni da parte di ciascun membro del Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di 

Chieti; 

6. Proposta di Adesione all’Associazione AISI (Associazione Italiana di Storia dell’Ingegneria); 

7. Aggiornamenti sulle Interlocuzioni avvenute con il Genio Civile Regionale – Relaziona Ing. Gina Di Toro; 

8.Aggiornamenti sull’avanzamento del progetto Sicurezza sui Banchi di Scuola – Relaziona Ing. Ilaria 

Ciccocioppo; 

9. Network Giovani – Incontro del 3 Marzo 2023 – Relaziona Ing. Mauro Taraborrelli; 

10. Seminario – Il nuovo Codice dei Contratti Pubblici 11 marzo 2023 – Relaziona Ing. Franco Masciulli; 

11. Piano triennale per la prevenzione della corruzione e trasparenza Relaziona Ing. Gianfranco Lezzoche; 

12.. Varie ed eventuali. 
 

N. Consigliere Presente Assente Entra Esce 

1 Ing. Brandi Roberta  X   

2 Ing. Cantatore Maurizio  X    

3 Ing. Ciccocioppo Ilaria X    

4 Ing. Consalvo Agostino  X  18:45  

5 Ing. Di Gregorio Francesca X    

6 Ing. Di Toro Gina X    

7 Ing. Iezzi Elba X    

8 Ing. Lezzoche Giovanni  X    

9 Ing. Masciulli Franco X    

10 Ing. Miccoli Francesco  X    

11 Ing. Minnucci Lucio X    

12 Ing. Rossetti Federica  X   

13 Ing. Staniscia Massimo  X    

14 Ing. Taraborrelli Mauro  X    

15 Ing. Vizzarri Milena X    

Totale 13 2  
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1. Approvazione verbale seduta precedente 

Aperta la seduta il presidente ing. Massimo Staniscia invita l’ing. Milena Vizzarri a dare lettura 

del precedente verbale che viene approvato all’unanimità. 

~ 

2. Variazione Albo 

Il Consiglio, lette le domande dei: 

• dott. ing. PATRICELLI Rossella, nata a Lucera (FG) il 26/06/1981, laurea in ingegneria 

Edile - Architettura conseguita presso l’Università degli Studi dell’Aquila il 20/07/2007, 

esame di stato sostenuto presso l’Università degli studi dell’Aquila, anno 2007; 

• dott. ing. DI GIACOMO Mattia, nato a Chieti (CH) il 13/06/1996, laurea in ingegneria 

Civile Infrastrutture conseguita presso Politecnico di Torino il 19/07/2022, esame di stato 

sostenuto presso Politecnico di Torino anno 2022; 

• dott. ing. CIAVARELLI Claudia, nata a Lanciano (CH) il 21/07/1983, laurea in ingegneria 

Energetica conseguita presso l’Università Roma La Sapienza il 20/01/2021, esame di stato 

sostenuto presso l’Università Roma La Sapienza, anno 2022; 

 

considerato che: 

- alle domande presentate sono stati allegati tutti i documenti di rito compresa le quietanze 

di pagamento della tassa sulle concessioni governative; 

- risultano esenti da condanne penali e considerato che hanno la residenza nella provincia 

di Chieti, 

DELIBERA 

 

di iscrivere nell’Albo degli Ingegneri di Chieti : 

• dott. ing. PATRICELLI Rossella sez. A settore Civile ed Ambientale al n. 2586; 

• dott. ing. DI GIACOMO Mattia  sez. A  settore Civile ed Ambientale al n. 2585; 

• dott. ing. CIAVARELLI Claudia sez. A  settore Industriale al n. 2584; 

 

~ 
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Il Consiglio, vista la richiesta dell’Ordine degli Ingegneri di Bologna prot. n. 195, il quale 

richiede il Nulla-Osta al trasferimento del dott. ing. DI NOCCO Francesca nata a Vasto (CH) il 

27/01/1991, laurea in ingegneria Edile Architettura iscritto all'Albo di questo Ordine al n. 2418, 

considerato che la stessa è in regola con i pagamenti dei contributi e che non esistono motivi che si 

oppongono al trasferimento 

 

DELIBERA 

di rilasciare il richiesto Nulla-Osta e di trasmettere il fascicolo personale della dott.ssa ing. DI 

NOCCO Francesca all’Ordine degli Ingegneri di Bologna.  

~ 

Il Consiglio, viste le richieste di cancellazione per dimissioni dei seguenti ingegneri: 

• dott. ing. CORNACCHIA Luana, nata a Chieti (CH) il 07/03/78, iscritto all’albo di Chieti 

dal 29/06/2006 al n. 1688; 

• dott. ing. MASTRANGELO Antonio, nato a Pescara (PE) il 21/10/93, iscritto all’albo di 

Chieti dal 01/04/2020 al n. 2444; 

•  

DELIBERA 

la cancellazione e l’archiviazione della pratica personale per dimissioni dei seguenti colleghi: 

- dott. ing. CORNACCHIA Luana; 

- dott. ing. MASTRANGELO Antonio; 

~ 

3. Designazione Terne 

Non sono pervenute richieste. 

~ 

4. Parcelle 

Si discutono i quesiti avanzati dall’ ing. Sergio Lalli e il consiglio decide di non potersi esprimere 

a riguardo in quanto questi esulano dalla richiesta della regolare congruità della prestazione 

professionale in relazione al decreto parametri. 
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Successivamente si discutono le parcelle avanzate dall’ing. Berghella e dall’ing. Bussolotti e il 

consiglio decide di voler approfondire meglio le due richieste prima della vidimazione. 

 

Su richiesta dell’ing. DI CAMILLO Antonio, viene presentata la parcella relativa al progetto 

“RECUPERO AGGREGATO EDILIZIO A SEGUITO D DANNI CAUSATI DAL SISMA 

ABRUZZO 2009, DENOMINATO CO-M05- CONSORZIO LARGO MASCIOCCHI COLLE DI 

LUCOLI (AQ)” Comune di Lucoli(AQ), Località Colle-  Committente: Anna Lisa Mazza  

relativa a: CERTIFICATORE ENERGETICO 

– Onorario liquidato € 2.834, 38 (Euro duemilaottocentotrentaquattro/38); 

– Diritti di revisione € 128,00 (di cui € 25,00 già versate al momento dell’inoltro della richiesta). 

La parcella viene liquidata. 

 

Su richiesta dell’ing. RINALDI Paolo, viene presentata la parcella relativa al “PROGETTO PER 

LA RIPARAZIONE DI UN FABBRICATO DI CIVILE ABITAZIONE DANNEGGIATA DAL 

SISMA DEL 6 APRILE 2009” Comune di Navelli0(AQ) - Committente: Cantalini Caterina  

relativa a: PROGETTAZIONE E DIREZIONE LAVORI PARTE STRUTTURALE 

– Onorario liquidato € 6.057,63 (Euro seimilacinquantasette/63); 

– Diritti di revisione € 160,00 (di cui € 25,00 già versate al momento dell’inoltro della richiesta). 

La parcella viene liquidata. 

~ 

5. Programmazione attività 2023 e definizione di un flusso ben definito per l’organizzazione 

di seminari/convegni da parte di ciascun membro del Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri 

della Provincia di Chieti 

Relativamente alla programmazione e all’organizzazione dei prossimi seminari, corsi e convegni, 

il consiglio è concorde nell’affidare al membro organizzatore dell’evento tutte le attività che 

riguardano la preparazione delle locandine per la pubblicazione, la raccolta anticipata delle 

informazioni sul programma e il curriculum dei vari relatori. 
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Il presidente ing. Staniscia ritiene sia opportuno creare una procedura a riguardo e relativamente 

al format per la creazione delle locandine, che doveva essere fornito dalla società di 

comunicazione incaricata, viene condiviso quello finora realizzato. Questo non è definitivo e si 

sta dimostrando difficile da realizzare per la necessità di renderlo editabile e facilmente 

modificabile da tutti con programmi di uso comune. 

Prende la parola l’ing. Ciccocioppo riportando in consiglio il chiarimento del CNI sulla redazione 

della locandina in caso di eventi co-organizzati. La specifica locandina richiesta dal CNI deve 

avere il logo dell’Ordine degli Ingegneri con una dimensione maggiore e di risalto rispetto agli 

altri enti co-organizzatori. Devono essere sempre indicati il costo, il numero di crediti attribuiti, 

il programma con indicati gli orari, i relatori partecipanti e la sede.  

Inoltre, specifica l’Ing. Ciccocioppo, il CNI richiede i curriculum di tutti i relatori, con indicati 

recapito telefonico e indirizzo mail. 

Oltre a ciò bisogna tenere presente che per gli eventi sovra-territoriali è necessario pagare al CNI 

una quota di € 150,00 e che tutti i corsi devono essere caricati sul portale con un congruo anticipo, 

per non rischiare di incorrere in spiacevoli inconvenienti come il mancato riconoscimento dei 

crediti formativi ai colleghi partecipanti. 

Infine l’Ing. Ciccoccioppo ribadisce la necessità di dotarsi di un format per gli attestati, già 

esistente ma da aggiornare e da fornire ai gestori del portale, badando bene a riportare sugli stessi 

la normativa di riferimento per non comprometterne la validità. 

~ 

6. Proposta di Adesione all’Associazione AISI (Associazione Italiana di Storia 

dell’Ingegneria); 

Il presidente ing. Staniscia riporta in consiglio la richiesta avanzata dalla Prof.ssa Francesca 

Romana d’Ambrosio dell’Università di Salerno, già relatrice dell’evento del 28 gennaio 2023 

tenutosi presso l’Auditorium Cianfarani del Museo della Civitella di Chieti, di aderire 

all’Associazione Italiana di Storia dell’Ingegneria (A.I.S.I.). La quota di adesione è di 300 euro 

l’anno. 

Il Consiglio decide all’unanimità di aderire. 
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~ 

7. Aggiornamenti sulle Interlocuzioni avvenute con il Genio Civile Regionale – Relaziona Ing. 

Gina Di Toro 

L’ing. Di Toro informa il consiglio dell’incontro tenutosi presso l’ufficio del Genio Civile di 

Chieti con l’ing. Primavera per sottoporre allo stesso il quesito avanzato dal collega ing. 

Travaglini, presente anch’egli all’incontro. L’ing. Primavera, dopo un cordiale confronto, ha 

richiesto la presentazione del quesito in forma scritta su carta intestata dell’Ordine dell’Ingegneri 

di Chieti. 

L’ing. Di Toro, in accordo con l’ing. Travaglini, preparerà la richiesta di chiarimenti in forma 

scritta e la invierà al Genio Civile in settimana. La stessa sarà condivisa prima dell’invio con i 

membri del Consiglio. 

L’incontro è stato anche l’occasione per ribadire all’ ing. Primavera le difficoltà tecniche che si 

incontrano nella compilazione delle pratiche sul portale online del MUDE, poiché questo non 

permette di procedere con la compilazione se non si inserisce il nominativo dell’impresa. Il tutto, 

fa presente l’ing. Primavera, potrebbe essere risolto facilmente e su questo si sono già attivati. 

 

A tal proposito, sul tema Genio Civile l’ing. Staniscia riporta in consiglio diverse segnalazioni 

di colleghi che hanno pratiche bloccate ormai da tempo e chiedono aiuto per poter sbloccare 

questa situazione. L’ing. Staniscia propone di inviare un’ulteriore nota al Genio Civile per 

sollecitare e risolvere quanto prima questa problematica. 

~ 

8. Aggiornamenti sull’avanzamento del progetto Sicurezza sui Banchi di Scuola – Relaziona 

Ing. Ilaria Ciccocioppo 

L’Ing. Ciccocioppo aggiorna il consiglio sullo stato di avanzamento del progetto “La Sicurezza 

a partire dai banchi di scuola”. La prima sessione formativa si è svolta il 1 marzo e ha visto la 

partecipazione dei docenti partecipanti, della Dirigente Scolastica e della vicepreside dell’Istituto 

Omnicomprensivo “Mattioli” di San Salvo, oltre agli ingegneri formatori e alla rappresentanza 

di alcuni membri del Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri (Ing. Staniscia, Ing. Masciulli, Ing. 

Ciccocioppo e Vizzarri). 
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Nel frattempo, sottolinea l’ing. Ciccocioppo, si sta andando avanti con il progetto e i responsabili 

nazionali del CNI hanno fornito il registro interdisciplinare da utilizzare tramite piattaforma 

online, previa registrazione delle singole sezioni partecipanti di ogni scuola. 

Mercoledì 15 marzo inizierà la formazione obbligatoria sulla sicurezza da parte dei nostri 

formatori, che svolgeranno cadauno 4 ore di lezione. 

Il Consiglio è concorde nel riconoscere ai formatori un rimborso spese. 

Per il presidente Staniscia, questo progetto è l’occasione per iniziare una collaborazione che porti 

alla firma di un protocollo d’intesa tra Scuola, Ordine degli Ingegneri della Provincia di Chieti e 

Comune di San Salvo per affrontare importanti tematiche come la Sicurezza e la Transizione 

Ecologica.  

Il Comune di San Salvo potrebbe essere il Comune pilota per poi coinvolgere, in futuro, anche 

altri Comuni e scuole a partire dal prossimo anno scolastico. 

      ~ 

9. Network Giovani – Incontro del 3 Marzo 2023 – Relaziona Ing. Mauro Taraborrelli 

L’Ing. Taraborrelli fa un resoconto dell’incontro del 3 Marzo 2023 svoltosi a Roma, al quale ha 

preso parte collegandosi da remoto.  

Dall’incontro è venuto fuori che molti ordini non hanno attivato la Commissione Giovani. L’ing. 

Taraborrelli responsabile della suddetta commissione per il nostro Ordine, precisa che 

attualmente nella nostra si sono iscritti solamente tre giovani e che questa scarsa partecipazione 

è un problema a livello nazionale, di cui si è proprio discusso durante l’incontro. Un incentivo 

alla partecipazione potrebbe essere l’assegnazione, secondo dei criteri specifici, di crediti 

formativi. Questa proposta, continua l’ing. Taraborrelli, purtroppo però non è stata accettata dal 

CNI che ritiene che la partecipazione alle commissioni debba e possa essere unicamente 

spontanea. 

All’incontro è intervenuta anche l’ing. Pallotta dell’Ordine degli Ingegneri di Pescara che ha 

illustrato il funzionamento del Network Giovani e ha dato spunti sulle modalità di organizzazione 

dei corsi di formazione. I temi principali avanzati e che si affronteranno quest’anno sono la donna 

e l’inclusività. 
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Inoltre è stata avanzata la proposta di organizzare un corso di formazione che riguardi quelli che 

sono i punti principali per introdurre alla formazione di ingegnere un giovane iscritto (modalità 

di iscrizione, ottenimento mail pec, coperture assicurative, ottenimento firma digitale, ecc…). 

L’ing. Taraborelli conclude informando il consiglio che sull’evento del 28 gennaio 2023, da noi 

organizzato e che ha visto coinvolti sia gli ingegneri senior che i giovani, sarà pubblicato un 

articolo che uscirà nella prossima uscita del Giornale Nazionale dell’Ingegnere. 

       ~ 

10. Seminario – Il nuovo Codice dei Contratti Pubblici 11 marzo 2023 – Relaziona Ing. Franco 

Masciulli; 

L’Ing. Masciulli relaziona sul Seminario dell’11 marzo 2023 sul Nuovo Codice degli Contratti 

Pubblici. Il seminario ha affrontato una tematica molto specifica ed il rinvio di una settimana, 

rispetto alla data inizialmente prevista, ha consentito a molti colleghi di partecipare. Il relatore 

è stato molto bravo nell’illustrare la norma, di per sé molto complessa, e tutti i partecipanti sono 

rimasti soddisfatti.  

~ 

11. Piano triennale per la prevenzione della corruzione e trasparenza Relaziona Ing. 

Gianfranco Lezzoche; 

L’ing. Lezzoche informa i membri del consiglio di aver completato la bozza del Piano 

Triennale per la Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza.   

Il Consiglio approva all’unanimità la bozza del Piano, quindi si potrà procedere in settimana 

con la pubblicazione sul sito, per consentire eventuali modifiche e/o integrazioni segnalate 

entro il 31 marzo, quando dovrà essere approvata. 

 

12. Varie ed eventuali; 

12.1 Comunicazione sul Portale Partecipazioni del Portale Tesoro del MEF  

L’ing. Vizzarri informa il consiglio che a partire dal 22 febbraio ed entro il 26 maggio 2023 

le Amministrazioni Pubbliche, e quindi anche noi come Ordine, hanno l’obbligo di 

comunicare sull’applicativo Partecipazioni del Portale del Tesoro del MEF e anche in caso di 

assenza di dati, i dati relativi:  
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- al provvedimento di revisione periodica delle partecipazioni societarie detenute al 

31/12/2021, da adottare entro il 31/12/2022 (art. 20, commi 1 e 2, del decreto legislativo 

19 agosto 2016, n. 175 - Testo Unico in materia di società a partecipazione pubblica - 

TUSP); 

- alla relazione, da approvare entro il 31/12/2022, sull’attuazione del precedente piano di 

razionalizzazione adottato (art. 20, comma 4, del TUSP); 

- alle partecipazioni detenute al 31/12/2021 in società e in soggetti di forma non societaria 

(art. 17 del D.L. n. 90/2014); 

- ai rappresentanti in organi di governo di società ed enti al 31/12/2021 (art. 17 del D.L. n. 

90/2014). 

Di questa comunicazione se ne occuperà l’ing. Vizzarri con il supporto dell’Ing. Rinaldi 

(utente precedentemente registrato in rappresentanza dell’Ordine degli Ingegneri di Chieti). 

 

12.2 Corso sulla sicurezza  

L’ Ing. Ciccocioppo informa il Consiglio di aver ricevuto dagli ispettori, che si occuperanno 

di parte delle ore di formazione del corso sulla sicurezza, un format da far firmare al presidente 

Ing. Staniscia, che dovranno controfirmare e consegnare ai loro datori di lavoro per avere 

riconosciuto il loro compenso. 

 

12.3 Tornei sportivi a Catania 26/28 settembre 2023 

L’Ing. Taraborrelli, che ha preso parte al collegamento organizzato dall’AIC, espone in 

consiglio le modalità di partecipazione ai tornei sportivi che si terranno a Catania. 

I Tornei previsti riguardano: Calcio 11, Calcio 7, Calcio 5, Vela, Padel misto e maschile, Gara 

Podistica e Tennis. 

Per quanto riguarda il torneo di Calcio bisogna iscriversi come Ordine entro fine marzo e per 

partecipare alle qualificazioni è necessario pagare una quota di € 1.700,00. In caso di accesso 

alle finali dovrà essere versata un’ulteriore somma di € 900,00. Le qualificazioni si 

giocheranno dall’8 al 10 giugno. Chi si qualificherà dovrà giocare la finale il 10 settembre. 

 

12.4 corso sulla digitalizzazione sugli appalti pubblici e sui CAM 
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Il presidente Staniscia informa il consiglio sulla programmazione del corso sulla 

digitalizzazione sugli appalti pubblici e sui CAM per il 26 maggio 2023, che vedrà la 

partecipazione di importanti personalità del settore, oltre al ANCE ed ANCI. 

 

Non essendoci altro da deliberare il Consiglio si conclude alle h 21:20. 

 

 

         f.to Il Segretario           f.to il Presidente 

 ing. Milena Vizzarri        ing. Massimo Staniscia 

 


